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Presionan al Senado

por ley de Cuidados
EDUARDO CEDILLO

El Congreso capitalino hizo
un llamado al Senado de la

República para que apure la
dictaminación de la Ley Ge-
neral del Sistema Nacional de
Cuidados.

"Esta Ley, de aprobarse,
establecería una coordina-
ción entre los distintos nive-
lesdeGobierno para asegurar
que todas las personas ten-

gan acceso cuidados dignos
de calidad yque quienes reci-
ben los cuidados como quie-
nes los brindan sean tratados
con respetoy justicia", dijo la

diputada del Partido del Tra-

bajo, Jannete Guerrero.
La legisladora es la pre-

sidenta de la Comisión de
Derechos Humanos en Don-

celes, uno de los organismos
principales involucrados en

la dictaminación del Sistema
de Cuidados.

Durante la Segunda Le-

gislatura, laComisión estuvo

cargo de la morenista Marise-
la Zunigay, pese que es una

garantía constitucional, se ne-

gó adictaminar la propuesta.
Actualmente, Guerrero

no tiene mano en las tres pro-
puestas que se han presenta-
do en la Tercera Legislatura

Sin embargo, si ha expre-
sado la necesidad de apurar
la dictaminación tanto a ni-

vel local como federal, pues
aseguróquesi la Cámara Alta

consigue sacar adelante la le-

gislación federal, se tendrá el

mismo resultado en la Capital.
"No estamos hablando só-

lo de los cuidados de nuestros

hogares, sino del reconoci-
miento de estos cuidados co-

mo un derecho, como una ta-

rea compartida entre todas y
todos. quecorresponde la so-

ciedad entera, los cuidados no

son un tema menor". afirmó.
La petista consideró que

el Sistema de Cuidados no

requeriría de una inversión

superior, sino que podría sa-

lin adelante con la reorganiza-
ción del gastoy la estructura

ya existente.
"Queremos que el cuida-

do se convierta en una priori-
dad nacional, en un derecho
garantizado por el estado y
accesible para todas y todos
sin importar su condición so-

cial. económica o de salud",
expresó ante el Pleno.

Asimismo, señaló que
también se deben garantizar
los derechos de las personas
cuidadoras.

"Especialmente para las

mujeres, que en muchos ca-

SOS son las que más horas de-
dican al cuidado, muchas ve-

ces sin recibir ninguna remu-

neración o reconocimiento.
Con el Sistema Nacional de
Cuidados buscaremos distri-
buir esa carga", afirmó.

En el Congreso ya hay
tres propuestas para la crea-
ción de un Sistema de Cui-
dados, mismas que se man-

tienen, hasta ahora, sin dic-
taminación.

Jannete Guerrero, diputada del PT

Queremosque el

cuidado se convierta en

una prioridad nacional, en

un derecho garantizado por
el estado yaccesible para
todasy todos sin importar
su condición social,
económicao de salud".
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Van a donar

diputados un

día de sueldo
PARALAFUCAM

SE SUMAN A LA LUCHA

CONTRA EL CANCER DE

MAMA CON PROPUESTA
POR FRIDA VALENCIA

CDMX@ELHERALDODEMEXICO.COM

Los diputados del Congreso
capitalino se mostraron a favor
de donar un día de su salario

para destinarlo aatender casos

de cáncer de mama.

Ante la propuesta emitida

por Ricardo Rubio, del PAN,
los diputados aprobaron la

medida, que busca que los

recursos obtenidos se dirijan
a la Fundación de Cáncer de
Mama (Fucam).

"Esta institución se dedica

primero a crear concienciay a

promover que las mujeres se

sometan a controles y diag-
nósticos oportunos atendien-

do alrededor de 7 por ciento

de los casos diagnosticados en

nuestro país, esto represen-
ta miles de casos", explicó el

diputado panista al subir a la
tribuna del Congreso.

El legislador mencionóque
durante todo el mes fomenta-

rá el acceso a la información

adecuada, ya que las mujeres
fallecen a causa de la detec-
ción en estados tardíos de la
enfermedad.

"Esta fecha no sólo busca

recordar a las mujeres que
han enfrentado esta devasta-

dora enfermedad, sino tam-

bién nos convoca a reflexio-
nar sobre la importancia de
la prevención, el diagnóstico
temprano y el acceso a tra-

tamientos efectivos frente a

esta terrible enfermedad, el

cáncer", sostuvo Rubio.

57

MIL PESOS
RECIBIRÍA LA
FUCAM CON
DONACIÓN.

MÁS POR
ELLAS

Lamentaron la falta
1

de acceso a servicios

de salud y la escasa

concientización.

2 Dijeron que esos

son obstáculos en

la lucha contra el

cáncer de mama.

3 Buscan garantizar
que todas las mujeres
tengan acceso a todas

las atenciones.



El Heraldo de México
Sección: CDMX
2024-10-23 01:32:49 362 cm

2
Página: 15 2/2

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

Hazls

MISIÓN. Los diputados votaron a favor de que se dé atención gratuita a las diagnosticadas por esta enfermedad.
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En disputa, Montes Apalaches 525

Va Congreso de CDMX, sin PAN,
por la defensa de Chapultepec

PODER JUDICIAL de la Federación ordena
cambiar uso de suelo de conservación de un

predio para beneficio de inmobiliaria; alertan

legisladores posibles daños al medioambiente

I Por Eunice Cruz

eunice.cruz@razon.com.mx

1 Congreso de la Ciudad de Méxi-

E CO, sin el respaldo del PAN, pre-
para la defensa legal de un sector

del Bosque de Chapultepec, pues
el Poder Judicial de la Federación ordenó

a los legisladores locales cambiar su uso

de suelo y entregarlo a un privado para
construirviviendasyuncentro comercial.

La coordinadora de Morena, Xóchitl

Bravo, comentó a La Razón que la pos-
tura de su partido, PT, PVEM, PRI y Mo-
vimiento es clara al defender las áreas

verdes y de conservación, por lo que
buscarán instrumentos legales necesa-

rios para hacer la defensa.

"No solamentepreparamos la defensa

social, la defensa política, sino también la

defensa jurídica, vamos a dar (la lucha)
ante los tribunales, a la Suprema Corte o

hasta donde sea necesario. En la Jucopo
acordamos esta ruta planteada en el Ple-

no del Congreso", dijo.
ElPoder Judicial de la Federación orde-

nó a los legisladores aprobarel cambio de

uso de suelo de conservación a "habita-
cional con restricciones" de Montes Apa-
laches 525 para que la inmobiliariaTrepi,
S.A. de C.V., propiedad de José Manuel

Berumen Bautista, construya una torre

con viviendasy un centro comercial.
Xóchitl Bravo señaló que en caso de

que se lleve a cabo la resolución se vería

afectada la tierra, el aire, agua yespecies
de la flora y fauna de la zona de conser-

vación, por lo que prometió defender las

áreas verdes, por ello, adelantó que ya

preparan una defensa para que trabaje
en los tribunales.

En 1992 el Gobierno capitalino, lidera-

do por Manuel Camacho Solís, expropió
un predio en el Bosque de Chapultepec,
pero la inmobiliariaTrepi, S.A., ha lucha-
do desde entonces para modificar el uso

de suelo de cuatromil 830 hectáreas del

Bosque de Chapultepec.

Ayer, el PAN emitió uncomunicado en

el que solicitó el cumplimiento a la reso-

lución judicial, al cual Morena reaccionó

de manera negativa, pues señaló que se

trata de un acto ilegalyde corrupción.
El líder del PAN, Andrés Atayde Rubio-

lo, explicó en la sesión que su bancada

está en favor de la defensa de las áreas

verdes, pero, dijo, la ley debe cumplirse.
"Lo que no puedo conceder es que

Acción Nacional no haya sido claro en

su postura cuando en una reunión de la

Junta de Coordinación Política (Jucopo)
con la defensa jurídica del Gobierno de
la Ciudad, propuso explícitamente una

ruta jurídica, y lo que decidió hacer la

Jucopo fue hacer lo contrario, por tanto,

yo expresé la discordancia", sostuvo.
El legislador de Movimiento Ciuda-

dano, Royfid Torres González, dijo que
la tercera Legislatura deberá culminar

el caso, Comentó que plantearán las ac-

ciones legales posibles para preservar el

interés superior al medioambiente.

"Quedan recursos que se tienen que
interponer ante diferentes instancias

porque si no estaríamos violando dife-

rentes disposiciones como la declarato-

ria de valor ambiental que tiene la Ter-

cera Sección de Chapultepec", subrayó.
El diputado añadió que desde un

inicio, el área involucrada no era de

uso habitacional. Resaltó que en caso

de realizarse el proyecto se tendrá que
desincorporar cerca de cinco mil hec-

táreas que podrían urbanizarse para
vivienda, por lo que se perdería el valor

ambiental.

El diputado del PVEM, Jesús Sesma

Suárez, indicóque la bancada respeta los

Poderes, pero el juez Juan Pablo Gómez

realizó un acto de corrupción, ya que
alteró el cambio de uso de suelo inexis-

tente, por lo que utilizarán todos los re-

cursos jurídicos para defender elbosque.
"Si me quitan la diputación por man-

tener el Bosque de Chapultepec, la re-

greso el día de mañana", afirmó.

URGE CASTIGO. El alcalde en Miguel
Hidalgo, MauricioTabe Echartea, pidió
sancionara los funcionarios del Gobier-

no capitalino quienes no defendieron
adecuadamenteel área de conservación

y ello permitió perder un juicio.
"Que no nos enreden en el litigio del

desacato, hubo funcionarios del gobier-
no que se hicieron guajes y que por eso

se perdieron el juicio en el Tribunal",
comentó a este diario.

El funcionario instó a llamar a quie-
nes estaban a cargo en ese entonces

para que se hagan cargo de lo sucedido.
Tabe Echartea dijo que no está de

acuerdo con cambiarel uso de suelo del

Bosque de Chapultepecy apeló a hallar
los cominos para preservar la zona.

24
Millones de visitan-
tes recibe el Bosque

de Chapulteped
cada año

30
Años, al menos,
tiene el conflicto

entre el Gobierno la
inmobiliaria

4
Mil 830 hectáreas

del Bosque de

Chapulteped tiene el

predio en disputa

LEGISLADORES

en conferencia en

favor de Chapulte-
pec, el pasado 17

de octubre.

EN JULIO PASADO,el

EL Gobierno de la Ciudad de

México evitó que el parque

DATO de diversiones Six Flags tala-
ra 151 árboles en Chapulteped
para una nueva atracción.



La Razón de México
Sección: Ciudad
2024-10-23 03:45:09 417 cm

2
Página: 15 2/2

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.



El Universal
Sección: Metrópoli
2024-10-23 03:22:12 143 cm

2
Página: 19 1/1

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

EL
CABALLITO

Voto de confianza y cuenta

regresiva para elegir fiscal en CDMX
:Tuvo que renovarse la jefatura de Gobierno,
así como la composición política del Congreso ca-

pitalino para que se retomará el

proceso de elección, ahora sí,
del próximo o próxima titular
de la Fiscalía General de Justi-
cia de la Ciudad de México. Se-

rá hoy cuando el Consejo Judi-
cial Ciudadano apruebe la con-

vocatoria para elegir la terna de

quienes podrán ocupar ese car-

Andres go, la cual será enviada a la ac-

Atayde tual mandataria capitalina, Cla-
ra Brugada quien a su vez

mandará el perfil que será votado en el Congreso
capitalino, donde los diputados de Movimiento
Ciudadano, Royfid Torres y del PAN, Andrés

Atayde, dieron su voto de confianza a los ciuda-
danos para definir a los finalistas y les pidieron
transparencia en el proceso. Los legisladores mo-

renistas indicaron que están dadas las condicio-
nes para llevar a buen puerto el tema. Hoy se co-

nocerán los detalles: jempiezan las apuestas!

Meten velocidad al plan de rescate

del oriente en el Edomex
: Nosdicen que las reuniones para definir prio-
ridades de lo que será el plan de rescate del orien-

te del Estado de México, que
mandató la Presidenta Claudia
Sheinbaum. se cocinan veloz-

mente, pues desde que lo anun-

ció, cada semana hay encuen-

tros entre secretarios de Estado
con la gobernadora Delfina Gó-

mez, así como alcaldes electos

para trazar la ruta a seguir. Por
Andrés ejemplo, el titular de Movilidad,
Lajous Daniel Sibaja, se reunió con el

encargado del proyecto ferrovia-
rio federal, el exsecretario de Movilidad capitalino,
Andrés Lajous, juntoa los próximos ediles, para
abordar el reordenamiento del transporte público.
¿Habrán hablado del Metro en el Edomex? Pronto,
nos afirman, habrá claridad.

Lanzan premio anticorrupción
::::: La presidenta del Comité Coordinador del Sis-
tema Anticorrupción del Estado de México y Mu-

inicipios, María Guadalupe Olivo Torres, anun-

ció la convocatoria para la entrega del Premio

Anualy el DistintivoAnticorrupción. Dice que
buscan reconocer a personasy entes de los Pode-

res Ejecutivo, LegislativoyJudicial, así como de

órganos autónomos, de los sectores privado y so-

cial y de la población en general que sobresalgan
en el combate a esta actividad. La primera entrega
se realizaría el 9 de diciembre, cuando se conme-

mora el "Día Internacional contra la Corrupción".
A ver quiénes son los primeros que se apuntan.
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Capital
político
Adrián Rueda

Orvañanos busca

desquintar al PAN

Con cara de que no mata una mosca. el alcalde panista de

Cuajimalpa, Carlos Orvañanos. trabaja ya en un plan para
minar al grupo dominante de su partido en la capital, co-

nocido como Los Quintos
Liderada desde hace más de diez años por el diputado

Jorge Romero, esa quinteta es la que parte localmente el

queso azuly, a partir de noviembre, muy probablemente lo
hará en el resto del país.

Los suspiritos azules tienen claro que las cabezas
del partido en la Ciudad de México son Andrés Atayde,
Santiago Taboada. Christian von Roehrichy los alcaldes
Mauricio Tabe. de Miguel Hidalgo,y Luis Mendoza, de Be-
nito Juárez,

Así es como Romero confeccionó su grupo, conocido
también como Los Cinco Magníficos, que llegaron a acu-

mular un gran poder en diversas alcaldías, el Congreso de
la CDMXy la dirigencia local del partido.

problema es que la derrota de Taboada en las elec-
ciones por la Jefatura de Gobierno vino a descomponerles
el cuadro es hora de que las heridas no acaban de cerrar.

pues entre la cúpula panista hubo varios agravios.
No se sabe bien qué pasó entre Santiago y Mendoza.

pero el nuevo alcalde de Benito Juárez se deshizo de todo lo

que oliera su antecesor, pues le

urge quitarse cualquier tufo que
lo pueda relacionar con el Cártel
Inmobiliario.

Pero no son los únicos pro-
blemas del PAN. pues en la su-

cesión por dirigencia local, que
recién dejó Atayde, una parte de
Los Quintos quiso vetar a Luisa
Gutiérrez e impulsar al exlegis-
lador Rafael Medina: eran ma-

yoría metieron a su líder en un

aprieto.
Pero Romero aplicó la de

equidad de géneroy desactivó a

los rebeldes, a fin de cumplir el acuerdo con Luisa, quien
seguramente en enero será la dirigente.. aunque hay quie-
nes buscan animar a la exdiputada Margarita Fisher para
que contienda.

Todo ese relajo fue bien leído por Orvañanos, quien,
asesorado por Ernesto Sánchez, diputado plurinominal por
Quintana Roo, ha comenzado a cooptar con puestos en

Cuajimalpa a los viudos de Santiago de sus otros colegas.
SánchezyOrvañanos se conocieron cuando el actual

alcalde fue jefe delegacional en Cuajimalpa, pero después
se fueron a radicar a Quintana Roo, donde intentaron in-

cursionar en la grilla local
Como no les funcionó al cien. regresaron a la capital para

pelear de nuevo Cuajimalpa, que lograron conquistar ante

los yerros cometidos por el exalcalde Adrián Rubalcava.
Ahora ambos están tejiendo para minar a Los Quintosy

que Carlos se reelija en 2027 como alcalde, para lanzarse
desde ahi por la Jefatura de Gobierno en 2030, que le dis-

putaría a Tabe a Mendoza, entre otros.
alcalde de Miguel Hidalgo tendrá la desventaja de

tener que dejar su cargo en tres años y, cuando llegue el
momento de pelear el lugar que hoy ocupa Clara Brugada,
seguramente lo hará desde alguna diputación, pero no sería
la mismaplataforma.

Si bien es cierto que Sánchez fue del equipo de
Mendoza. se cree que sólo quiere puentear entre los al-
caldes de Benito Juárezy de Cuajimalpa, aunque está claro

que su prioridad está con el sobrino del comentarista Raúl
Orvañanos.

Extraño que mientras Carlos intenta desquintara) PAN.
en grupo hagan como que nadie ve nada.

CENTAVITOS
Por cierto, si bien Luis borro todo lo que oliera a Santiago
en Benito Juárez, al grado de que su exparticular, Mauricio
Gamero, tuvo que ser rescatado por el diputado Mario
Sánchez. el alcalde tuvo un buen detalle con Von Roehrich,
cobijando en su gobierno a Karla Sosa, exsecretaria técnica
del PAN en Donceles.

El alcalde
de Cuajimalpa
trabaja ya
en un plan para
minar al grupo
dominante
del PAN

en la CDMX.


